

# Communiqué du collectif des ressortissants de la communauté Mpongwé

Le Collectif des ressortissants de la Communauté Mpongwé tient à apporter les clarifications suivantes à l'opinion publique :

Le communiqué paru dans le journal l'Union des 22 et 23 juillet 2016 et lu à la radio et télévision gabonaise, signé « La Chefferie traditionnelle Mpongwé », l'a été avec l'accord et le plein gré, sans contrainte aucune, de M. Ernest Enombo, dit R'Okalimambo, chef traditionnel Mpongwé.

En posant des actes contraires à la parole donnée au Collectif, à savoir « ne pas se reconnaître dans l'initiative de réception traditionnelle de M. Jean Ping à EKA, afin de préserver notre temple, nos rites et traditions, le chef traditionnel les a fait passer pour des imposteurs aux yeux de la communauté Mpongwé, de la communauté Myéné et de la communauté nationale.

Pour les Mpongwé, EKA est le lieu qui rassemble et fédère l'ensemble de la Communauté, quelles que soient les origines sociales et religieuses et l'appartenance politique, de même qu'il est le lieu de préservation de la Paix et de l'Unité.

Devant ce fait sans précédent dans l'histoire de notre Communauté, nous, qui respectons et vénérons les « AGOMBENERO », rendons M. Ernest Enombo, dit R'Okalimambo, responsable de tout ce qui pourrait advenir, suite à son comportement inqualifiable.

En effet, EKA, sanctuaire de la Communauté ne saurait, en aucune circonstance, être une tribune ou un lieu de meeting politique. De plus, le chef traditionnel n'est pas habilité à prendre publiquement position pour un quelconque candidat à une élection de quelque nature que ce soit. Aucun de ses prédécesseurs n'avait osé poser un tel acte, même pour des enfants Mpongwé candidats à une élection.

En accomplissant ce geste, il a tout simplement profané EKA et insulté la mémoire de tous nos Ancêtres. Il en est de même pour tous ceux qui ont pris part à l'organisation de cette cérémonie, qui n'est rien d'autre qu'une forfaiture qui n'engage que leurs auteurs.

Aussi, invitent-ils la Communauté à entamer une réflexion profonde qui devra aboutir à une refondation totale de l'organisation traditionnelle Mpongwé.

**Fait à Libreville, le 24 juillet 2016.**

## Les signataires :

ADENDE Michael, PDG Post BANK

ADENDE RADEMBINOT Augustin Prosper Brice, Sénateur 2e Vice-Président du Sénat

ANGUILE SERGENT Marc, Sénateur 2ème Vice-Président Commission Finance Sénat

AYENOUE Axel Jeson Denis, Conseiller du PR

BERRE André Dieudonné, Député, Président du Groupe Parlementaire PDG

BOUMAH Brigitte Solange, Secrétaire Général de la Primature

IDJENDJE Célestine Marie, 2ème Maire adjoint du 1er Arr. Owendo

LIMBOURG IWENGA Annie Chrystelle, Secrétaire général du Conseil des Ministres

MASSARD K. MAKAGA Etienne, Secrétaire général de la Présidence

MESSAN Eugène-William, Secrétaire Général Adjoint au Ministère de la Santé

MISTOUL YAME Flore, Ministre

OGOUEBANDJA Jules Marius, Député, Ambassadeur Dignitaire

OGOUWALANGA-AWORE Lucienne, Maire du 4e Arr. de Libreville

OSSOUKA RAPONDA Rose Christiane, Maire de Libreville

RAPOTCHOMBO GASSITA Viviane, Charge de mission du PR

REVIGNET INGUENZA Jean Pierre Martin, Ancien Maire du Arr. de Libreville

TEALE Jean Yves, Ambassadeur dignitaire, Conseiller Spécial du PR

THOMAS MEMBILA Catherine, Cadre retraitée.

*NB : que tous ceux qui se sont reconnus dans cette démarche, qui consistait à rétablir la vérité des faits, soient assurés qu'une liste d'adhésion au principe de sauvegarde du patrimoine culturel Mpongwé est ouverte auprès des signataires.*